

Veranstaltung

Interdisziplinärer Vortragsabend

Zur Feier von 1.000 verkauften Exemplaren des von DDr. Katharina Müller und FH-Prof. DI Dr. Rainer Stempkowski herausgegebenen Fachbuchs „Handbuch Claim-Management“ lud Willheim Müller Rechtsanwälte gemeinsam mit Stempkowski Baumanagement & Bauwirtschaft Consulting GmbH zu einem spannenden Vortragsabend. Vor über 200 interessierten und hochkarätigen Teilnehmern wurden Mitte November im historischen Festsaal des ÖIAV unter dem Thema „Bauwirtschaftler & Juristen – Konfliktpotenzial oder sinnvolle Kooperation?“ rechtliche und bauwirtschaftliche Zugänge zum Thema Claim-Management sowohl aus Auftragnehmer- als auch aus Auftraggeber Sicht diskutiert.

Die beiden Herausgeber eröffneten die Veranstaltung mit einer Vorstellung des 25-köpfigen Autorenteam, das wie das Who-is-Who der österreichischen Bauwirtschaftsszene auf Auftraggeber- und Auftragnehmer-Seite klingt. Ergänzt durch die Beiträge der im Fachgebiet tätigen Juristen konnte so ein umfangreiches Werk erstellt werden, das bereits jetzt von vielen als das Standardwerk bezeichnet wird. DDr. Müller und Dr. Stempkowski erklärten die Idee und Philosophie des Buches, das sich durch die Lösungsansätze für eine zielgerichtete Abwicklung von Bauprojekten sowohl für Auftraggeber als auch für Auftragnehmer auszeichnet.

Em. o. Univ.-Prof. Dr. Heinz Krejci und em. o. Univ.-Prof. DI Dr. Wolfgang Oberndorfer hielten ebenso unterhaltsame wie informative Fachvorträge und gaben dem Auditorium

vier Tugenden für eine partnerschaftliche Abwicklung auf den Weg: Mäßigkeit bei der Aufstellung von Mehrkostenforderungen, Weisheit, um eine sachliche Abwicklung zu ermöglichen, Tapferkeit bei der Durchsetzung von Mehrkostenforderungen und Gerechtigkeit bei der Beilegung von Meinungsverschiedenheiten. ■



Bauwirtschaft & Juristen (von links): em. o. Univ.-Prof. Dr. Heinz Krejci, DDr. Katharina Müller, FH-Prof. DI Dr. Rainer Stempkowski und em. o. Univ.-Prof. DI Dr. Wolfgang Oberndorfer.

WEKA-Verlag

Wer macht die Energiewende?

Wie die Energiewende gelingen kann, zeigt der Dritte Österreichische Energieautarkie-Kongress, der am 11. April 2013 im Parkhotel Schönbrunn in Wien stattfindet. Die vom Fachmagazin TGA und der Website www.energiweb.at aus dem WEKA-Verlag veranstaltete Fachtagung – eine Kooperation mit dem Fachverband Ingenieurbüros und der IG Energieautarkie – kann mit einer Reihe von Top-Referenten aufwarten, die das Thema Energieautarkie aus Sicht der Machbarkeit beleuchten:

■ Prof. DI Peter Droege, Präsident Eurosolar – Vollversorgung mit Erneuerbaren Energien als menschliches Grundrecht
Rudi Anschöber, Energie-Landesrat OÖ – Oberösterreichs Weg zur Energiewende

■ Ing. Erich Schwärzler, Energie-Landesrat Vbg. – Vorarlberg auf dem Weg in die Energieautarkie

■ Mag. (FH) Martin Graf, Vorstand Energie-Control Austria – Der Weg zum Energiesystem 2.0

■ Johannes Winterhagen, Wissenschaftsjournalist – Energieautarkie zwischen Wunsch und Wirklichkeit

■ Mag. Anna Schreuer MSc, Wissenschaftlerin – Aktive Bürgerbeteiligung als Erfolgsfaktor

Der Dritte Österreichische Energieautarkie-Kongress beschäftigt sich mit den zentralen Fragen zur Energiewende: Wer? Wann? und Wie? Ihre Beantwortung ist entscheidend für den richtigen Weg. Der Dritte Österreichische Energieautarkie-Kongress wird einen Beitrag zur Klärung dieser elementaren Fragestellungen leisten. Neu am Dritten Österreichischen Energieautarkie-Kongress ist das Business

Matching. Dabei werden Besprechungscorner eingerichtet, wo Energieexperten und Entscheider zu verschiedenen Spezialthemen der Energieautarkie Meinungs austausch betreiben können.

Am Kongress erwartet werden sowohl Experten und Berater wie TGA-Planer, Ingenieurbüros, Energie-Autarkie-Coaches und Energie & CO₂-Manager als auch Bauherren und Entscheider von Gemeinden, Regionen, Gewerbe und Industrie, Tourismus, Hotels und Wellness sowie Wohnbauträger, Immobilien-Investoren und Energiebeauftragte. Anmeldung zur Teilnahme unter: www.energiweb.at/energieautarkie-kongress/anmeldung. ■



Dritter Österreichischer
Energieautarkie-Kongress

11. April 2013 | Parkhotel Schönbrunn | 1130 Wien